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FECHA: ENERO 26 DE 2016 

OCHO     COLUMNAS / PRIMERAS     PLANAS 

 “Volantazo ayudó” 

 
“Emitió el PRI convocatoria; inicia espera” 

 “Sin declinar, seis aspirantes para gobernador: PRI” 

 “CANDIDATO (A) PRIÍSTA EL 4 DE FEBRERO” 

 
“Convoca PRI aspirantes a gubernatura” 

 
“En Selección de candidatos ¡Transparencia!” 

 
“ENTREGAN VEHÍCULOS PARA DIF MUNICIPALES” 

 
“VIAJÓ EN HELICÓPTERO POR SEGURIDAD” 

 
“Sin candidato (a) pero con certeza en el PRI” 

 
“Reorganizan horarios y calendario de escuelas” 

 
“Temen desabasto de agua” 

 “Kate del Castillo es citada en Miami” 

 
“ONU: legal, utilizar la mariguana de forma terapéutica” 

I N S T I T U C I O N A L 
Agenda Hidalguense-Realizan actividad de Cine Debate en el IEEH: En el marco de la campaña ―UNETE‖, en el 
Instituto Estatal Electoral (IEE), este día se desarrolló una actividad denominada cine-debate,con la proyección de la película 

―Perfume de Violetas‖ que muestra los diferentes tipos de violencia a los que puede estar expuesta una mujer. Se contó con 

la presencia de la presidenta de la Comisión Permanente de Equidad de Género y Participación Ciudadana, Martha Alicia 
Hernández Hernández y la Directora Ejecutiva de Equidad, María Luisa López Gutiérrez; quienes hablaron de los tipos de 

violencia que en la vida cotidiana vive el sector femenino como es la violencia psicológica, sexual, familiar, física, patrimonial, 
económica, entre otras. Al finalizar la proyección el personal reunido en la sala de plenos debatió sobre el contenido de la 

película y en cómo se sintieron ante el comportamiento de las y los protagonistas. Experiencia que les permitirá reflexionar 
respecto de situaciones similares que se puedan presentar en su vida cotidiana y, por lo tanto, resolver de manera más 

acertiva. (Redacción, página web) 
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Crónica-Acentúa IEEH adiestramiento a consejeros: Intensificó el Instituto Estatal Electoral (IEEH) la capacitación para 
los 504 consejeros municipales, coordinadores y estructura técnico-administrativa de estos órganos desconcentrados, 

encargados de vigilar el proceso comicial de ayuntamientos. Entre el 28 de enero y 1 de febrero los integrantes del Consejo 

General del IEEH entregarán las constancias a los funcionarios de estos órganos desconcentrados, quienes previamente 
recibirán una capacitación focalizada. Desde el pasado 25 de enero el organismo diseñó cuatro rutas para la capacitación de 

504 consejeros municipales, propietarios y suplentes. El consejero presidente de la Comisión Permanente de Capacitación 
Electoral en el IEEH, Uriel Lugo Huerta, explicó que la fase de adiestramiento para estos funcionarios prevé diversos temas, 

tales como: organización, prerrogativas y partidos políticos, oficialía electoral, aspectos jurídicos, paridad de género, así como 
candidaturas independientes. Cabe mencionar que después de la instalación formal de los órganos desconcentrados, el 

Consejo General impartirá una segunda capacitación para afinar los conocimientos y manuales. (Rosa Gabriela Porter, 

página 03) 

Cursor en la Noticia-Personal del IEE participa en Cine Debate como parte de la campaña para poner fin a la 

violencia contra las mujeres: Con motivo de las acciones que realiza el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo a través de la 

Comisión Permanente y la Dirección Ejecutiva de Equidad de Género y Participación Ciudadana; y tras haber adoptado a partir 
del pasado 25 de noviembre la campaña “ÚNETE” para poner fin a la violencia contra las mujeres, niñas y 

adolescentes; el personal del órgano electoral participará en un “Cine Debate” que se llevará a cabo este lunes en la sala 
de plenos del IEE. Así lo informó la consejera electoral y presidenta de la comisión permanente de equidad de género y 

participación ciudadana, Martha Alicia Hernández Hernández; quien agregó que esta actividad se ha organizado con el 
objetivo de fomentar entre el personal del instituto una vida libre de violencia hacia las mujeres. La actividad dará inicio a 

partir de las 11:50 horas, de hoy, y se abordarán temas sobre la ley general de acceso de las mujeres a una vida libre de 

violencia. Es de destacar que el Instituto Estatal Electoral realizará todos los días 25 de cada mes, una actividad propia con la 
finalidad de reforzar la campaña sobre este tema, donde participará personal de la institución, además de otros sectores que 

han hecho suyo este concepto de poner fin a la violencia contra las mujeres. (Redacción, página web) 

El Sol de Hidalgo-PARTIDOS deben RESPETAR PARIDAD de GÉNERO sustantiva: El Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo (IEE) desarrolla estadísticos de las votaciones por partidos para utilizarlas en la aplicación de la paridad sustantiva 

con la que partidos políticos deberán postular al género menos favorecido como candidatos en las próximas elecciones de 
diputados y municipios. Esto lo informó la consejera electoral y presidenta de la Comisión de Equidad de Género y 

Participación Ciudadana, Martha Alicia Hernández Hernández, quien apuntó que con los datos se dará capacitación a las 
representaciones partidistas a fin de que respeten la paridad sustantiva, la que no está considerada para el caso de las 

coaliciones, aunque en éstas también debe prevalecer la paridad horizontal y vertical. Explicó que en las planillas de 

ayuntamiento, para la paridad horizontal y vertical, si hay candidata a la alcaldía, será hombre el propuesto para síndico, 
alternándose así varones y mujeres hasta terminar con los regidores, teniendo cada cual su suplente del mismo género, 

mientras que en la paridad sustantiva se toma en cuenta el mayor o menor índice de votación. Adelantó que el Instituto 
Nacional Electoral emitirá lineamientos para garantizar la paridad de candidaturas cuando sean registradas, tras lo cual "el 

Consejo general del IEE, a través de la Comisión de Equidad de Género y Participación Ciudadana, nos pronunciaremos al 

respecto para garantizar la paridad en sus tres niveles: horizontal, vertical y sustantiva". Se le planteó que si un partido 
político que ganó la pasada elección municipal con un varón, en estas elecciones deberá postular a una mujer. "Sí, muy 

probablemente lo tendrá que hacer. Se supone que los que tienen mayor posicionamiento, pues de preferencia se deberá 
postular una mujer para garantizar una representación verdadera y efectivamente tenga esa facilidad de acceder a cargos de 

elección popular". Se le inquiere cómo definirá a sus candidatos un partido que nunca haya ganado una elección. 

"Supongamos que ese partido político tiene una posición baja en todos los distritos o en todos los municipios ha sido el 
último. Pues ahí definitivamente si su índice es bajo en todos, pues entonces tendrá que garantizar mitad y mitad, ya no tanto 

una paridad sustantiva. "Digamos que si de los 84 municipios en 30 tiene una representación alta según el proceso local 
anterior, que servirá como base, entonces se deberá procurar la postulación de mujeres en esos 30 municipios". -¿No serían 

15 y 15 para esos 30 municipios? "En este caso no se debe limitar a un solo género destinarlos a los municipios donde tenga 
poca representación el partidos político, pues cada una de las acciones y de la paridad sustantiva es el posicionamiento en 

especial de la mujer. No se debe olvidar que el grupo vulnerable son las mujeres", replicó. Finalmente, subrayó que la 

reforma constitucional en materia electoral de 2014 nació precisamente para fomentar y asegurar la protección de los 
derechos político-electorales de las mujeres. (Redacción, Ojo: Política) 
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Vía Libre-IEEH se une a la lucha contra la violencia hacia las mujeres: A partir de hoy y durante todos los días 25 de 
cada mes, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) realizará alguna actividad alusiva a combatir la violencia de género, 

esto luego de haberse adherido voluntariamente el pasado 25 de noviembre a la compaña ÚNETE para poner fin a la violencia 

contra mujeres. Niñas y adolescentes. Martha Alicia Hernández Hernández, consejera del IEEH, destacó que para lograr estas 
maniobras, se hará un trabajo en conjunto de la Comisión Permanente y la Dirección Ejecutiva de Equidad de Género y 

Participación Ciudadana de dicho instituto y se realizarán actividades mensuales para consolidar el objetivo. De esta manera, 
la primera actividad que habrá de realizar el IEEH este mismo día será un Cine Debate donde habrá de participar el personal 

del órgano electoral para fomentar una cultura libre de violencia hacia las mujeres en su trato día a día en todos los espacios 
de convivencia e interacción. Dentro de las actividades alternas se planea abordar temas como la legislación local, conductas 

y expresiones, entre otros aspectos, se planea realizar actividades diferentes cada mes con el propósito de impactar de 

diferentes formas entre el personal, de esta manera el IEEH hace suyo el compromiso de poner fin a la violencia contra las 
mujeres. (Nelly Téllez, página web) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Criterio-Habría candidato a gobernador el 4 de febrero, según convocatoria: En caso de llegar a un consenso, el 4 

de febrero el Partido Revolucionario Institucional (PRI) registrará a un aspirante de unidad a la precandidatura para 
gobernador. De lo contrario, si son más los precandidatos, la definición se dará en una sesión el 27 de febrero. 

Posteriormente, quien sea designado candidato será registrado ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo.  
El mediodía de ayer, el presidente de la Comisión Nacional de Procesos Internos de este instituto político, Jorge Mario 

Lescieur Talavera, entregó de manera física al líder estatal, Alberto Meléndez Apodaca, la convocatoria para la elección y 
postulación de gobernador, la cual expidió el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) y signó el dirigente nacional Manlio Fabio 

Beltrones. Lescieur explicó que, de acuerdo con esa convocatoria, existen dos fechas posibles para conocer a quien 

encabezará la coalición Hidalgo con Rumbo, que también integran el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva 
Alianza.  La primera opción es que, si antes del 4 de febrero entre los seis aspirantes acuerdan respaldar a un único 

precandidato, la convención de delegados del 27 de febrero sería solamente de ratificación. De lo contrario, si hay dos o más 
contendientes, los delegados elegirán al candidato. Por su parte, el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, 

Meléndez Apodaca, insistió en que los seis aspirantes han comprometido el respaldo a quien resulte electo, y que la intención 

es lograr la candidatura de ―unidad‖, lo que implicaría un solo registro el 4 de febrero.  Además, Meléndez comentó que hasta 
este momento no existe una declinación de un integrante del ―grupo de los seis‖ y que no prevén que este número crezca, ya 

que el compromiso de Nueva Alianza y el PVEM es que ninguno de sus militantes participe en la interna del PRI. Tampoco, 
añadió, ven a otro priísta. (Axel Chávez, página 04) 

Milenio-Confía PRI en candidatura de unidad para gobernador: (Janet Barragán, página 10) 
Crónica-Lo único que tiene el PRI es certeza, dice Meléndez: (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

El Independiente-Espera PRI registro de los seis aspirantes a la gubernatura: (José Manuel Martínez, página 

03) 
Capital Hidalgo-PRI lanza convocatoria, se “blindan” contra infiltraciones: (Yina Bautista, página 02)  

El Sol de Hidalgo-PRI EMITIÓ SU CONVOCATORIA: (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-PRI tendrá candidato (a) a Gobernador, el 4 de febrero: (Ana Luisa Vega, página 05A) 

Síntesis-Convoca el PRI a sus aspirantes a la gubernatura: (Jaime Arenalde, página 03) 

Uno más Uno-Transparentan proceso para elegir candidatos: (Luis Roberto Reynoso, página 03) 

Criterio-Investigarán para evitar nexos con la delincuencia: El presidente de la Comisión Nacional de Procesos 

Internos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jorge Mario Lescieur Talavera, informó que los candidatos que 

postulen serán sujetos a investigaciones por órganos internos para asegurar que no exista vínculo con grupos de la 
delincuencia organizada. Estos priístas contenderán por los cargos de gobernador, diputados locales y presidentes 

municipales, tanto en Hidalgo como en el resto de entidades del país, con comicios el próximo 5 de junio.  Lescieur Talavera, 
quien acudió a la sede del PRI en el estado en representación del dirigente nacional Manlio Fabio Beltrones a entregar la 

convocatoria para la postulación y elección del candidato a gobernador, argumentó que en la última sesión del Consejo 
Político aprobaron que en todas las convocatorias y en todos los procedimientos internos de su partido hubiera un blindaje 

para la elección de aspirantes. De esta forma, añadió, podrían ―evitar que gentes que no merezcan, o que tengan alguna 

mancha en su historial personal, accedan, o tengan que retirarse, de nuestras candidaturas‖.  Todos los aspirantes a los 
cargos en disputa, precisó Lescieur, deben autorizar ―sujetarse a investigaciones y, en caso de ser necesario, presentar 
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pruebas ―que nos den la garantía de que no tienen nexos con la delincuencia‖. (Axel Chávez, página 04 
El Independiente-Evitará filtración del crimen organizado en candidaturas: (José Manuel Martínez, página 03) 

Milenio-Advierte CNOP por actos anticipados de campaña: El líder estatal de la Confederación Nacional de 

Organizaciones Populares (CNOP) adherida al Partido Revolucionario Institucional (PRI), Ramón Vicente Diez, advirtió de 
intentos de los aspirantes a la gubernatura de Hidalgo para promoverse en la organización y conseguir el respaldo de la 

organización, antes del inicio de las campañas internas para la selección del candidato. El secretario general de la CNOP en 
Hidalgo indicó que ha solicitado mesura a los integrantes de la organización para evitar etiquetarse con cualquiera de los seis 

aspirantes a conducirse con institucionalidad y neutralidad; sin embargo, señaló que "ha habido actores políticos que no 

obstante de la petición que se les ha hecho, han promovido panoramas que no son, y que pueden provocar fracturas 
internas". "No vamos a tapar el sol con un dedo; ha habido quien ha querido brincarse esas trancas, pero también quienes 

tenemos alguna injerencia en las secciones electorales. Hemos tenido la oportunidad de frenar este tipo de situaciones para 
que no haya una contaminación al interior de nuestras estructuras, no son los más, pero hay quienes por su falta de 

experiencia o desesperación de querer hacer un trabajo en poco tiempo, cuando hay muchos personajes y personas que 
llevan toda una vida tratando de generar una imagen y hacer un trabajo", expresó. Subrayó que hay actores políticos que 

pese a la petición que se les ha hecho en el desarrollo de su trabajo, eviten tocar a las estructuras para no generar al interior 

de cada una de las más de mil 750 secciones electorales del estado. "Indicios de ir con alguno de los aspirantes, para que 
luego se cambie el panorama, y no sea la persona con la que se habían identificado; eso provocaría fracturas y rompimientos 

al interior del instituto político. "El partido siempre estará abierto a la mejor opción y esa no es quien más tiempo lleve dentro 
del partido; pero deben ser muy respetuosos porque para poder tener un encargo público. Lo primero que debemos tener es 

lealtad y disciplina en nuestro instituto político", subrayó. La CNOP representa en Hidalgo el 15 por ciento del voto del 

Revolucionario Institucional, agremia a diversas organizaciones de profesionistas, comerciantes, mujeres, sindicatos y tiene 
representaciones en la mayoría de los municipios. De acuerdo con el actual dirigente, la estrategia que se planteó para este 

año al interior de la organización es que los ceneopistas realicen su labor de promoción del voto y posteriormente lo entregue 
al sector y no a los comités municipales priistas. "Finalmente el voto se centralizará en el Comité Directivo Estatal, pero este 

ejercicio permitirá medir la fuerza de los organismos y sectores. Tenemos una forma organizacional que caracteriza a nuestro 
instituto político, y lo que nos complica es la cantidad de estructura que tenemos pero tenemos que juntar a nuestros 

liderazgos", declaró. Vicente Diez señaló que se realizaron cambios en las secretarias municipales de la CNOP que no estaban 

comprometidas con el trabajo y actualmente realizan giras de trabajo en los 18 distritos electorales para reforzar el trabajo de 
la estructura y de cara a la selección de delegados efectivos que participará en la convención de delegados que elegirá o 

en su caso ratificará al candidato a la gubernatura de la entidad. (Janet Barragán, página 11) 

Crónica-Vislumbran la alianza en 53 municipios de esta entidad: Estudia el Partido Acción Nacional (PAN) alianza con 
el de la Revolución Democrática (PRD) en 53 municipios, ello para la elección de ayuntamientos, reveló el secretario de 

Elecciones, Juan Alejandro Enríquez Pérez. Detalló que esta negociación está a cargo de los comités municipales, pues es 
donde deben ponerse de acuerdo para lanzar candidaturas comunes. Mientras la dirigencia estatal está dispuesta a apoyar a 

los municipios que así lo deseen, para formalizar las alianzas con el PRD, pues estas colaciones si fueron avaladas por el 

Consejo Político Estatal desde antes de finalizar 2015. No obstante, el dirigente del sol azteca, Ramón Flores Reyes, afirmó 
que una vez que no se logró conformar la alianza para el tema de gobernador, ya no ve viable una coalición en los 

municipios. Señaló que posiblemente en algunos ayuntamientos si se logren alianzas de facto; pero no registrarán coalición 
formal ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) con Acción Nacional. Afirmó que el PRD tuvo mejores resultados 

cuando participó solo en los comicios, pues de esta manera obtuvieron 24 alcaldías, por ello se preparan para este escenario. 
Ante tales condiciones es muy probable que ambos institutos políticos sólo logren alianzas de facto en algunos 

ayuntamientos, pues el tema de los distritos también se vio descartado, al no haberse registrado coalición con ningún otro 

partido. El registro de coaliciones para el tema de los ayuntamientos vence el próximo 20 de febrero, por ello ambos partidos 
aún tendrán que revisar y analizar las opciones para esta elección, aunque presumiblemente cada uno presente candidatos en 

los 84 municipios.  (Jocelyn Andrade, página 21) 
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Crónica-Fortaleza será presentar las mejores formulas: Flores: Pactan las diversas expresiones del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) presentar las mejores fórmulas a las candidaturas, ―no poner por delante la disputa de los 

cargos sólo por llevar posiciones‖, informó el dirigente estatal Ramón Flores Reyes. El compromiso es presentar  la los 

mejores hombres y mujeres  en este proceso electoral y para ello comenzaron con un recorrido por los 18 distritos electorales 
de Hidalgo para sostener reuniones en la búsqueda de acuerdos con los distintos actores políticos. Recordó que los 

precandidatos a gobernador del PRD, José Guadarrama, Isidro Pedraza y Valente Martínez, ya comenzaron campaña para 
posicionarse, así como al partido. Adelantó que la próxima semana saldrá publicada la convocatoria para el proceso de 

ayuntamientos, en donde 50 por ciento (%) será por elección universal y el otro 50 en consejo electivo. El líder del sol azteca 
confió en que hay posibilidad de triunfos. Recordó que ―el mejor resultado electoral que ha obtenido el PRD fue solo, 

obtuvimos 34 municipios, algunos los perdimos en la ‗mesa  24‘, no hemos tenido otro resultado igual, ni siquiera en coalición 

por lo que consideramos que hay fortaleza y posibilidad de avanzar‖. ―Al no concretarse la coalición nos coloca en un 
escenario de más trabajo y esfuerzo, pero no lo convierte en imposible, hay una gran hartazgo, hay un deseo de cambio de 

transformación‖. (Alberto Quintana, página 21) 
Milenio-Busca PRD alianzas de facto en distritos y municipios: (Janet Barragán, página 10) 

Capital Hidalgo-PRD descarta alianza formal con el PAN: (Verónica Ángeles, página 02) 

El Sol de Hidalgo-EQUILIBRIO al DEDIGNAR candidatos MUNICIPALES: PRD: (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-Aún sin alianzas, el PRD va fuerte, jura su dirigente, Ramón Flores: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, 

página 05A) 
Síntesis-Tribus del PRD pactan unidad para comicios: (Jaime Arenalde, página 06) 

Síntesis-PAN está a la espera de que el CEN emita las convocatorias: Hasta el momento ha dependido del Comité de 

Elecciones del CEN del PAN, la emisión de las convocatorias para gobernador, diputados locales y presidentes municipales en 
el estado, aseguró el dirigente estatal del albiazul Asael Hernández Cerón. Luego de asegurar que de un momento a otro se 

les hará llegar el documento con la aprobación de la propuesta que hicieran los panistas del estado, el dirigente estatal de 
Acción Nacional manifestó que el comité estatal propone que la convocatoria sea abierta a la militancia y la población en 

general con la idea de que haya candidaturas ciudadanas. "No nos han avisado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) en qué 

momento las van a enviará a los estados donde habrá elecciones en junio, entre ellos Hidalgo, y puede ser que nos lleguen 
de un momento a otro, pero tendrá que ser en esta semana que transcurre debido a los tiempos electorales ya establecidos 

para los registros". El dirigente estatal del albiazul aseguró que también cabe la posibilidad de que lleguen a sus manos el 27 
del mes en curso, y tengan en su caso solamente unas horas para poder registrar a los aspirantes, para lo cual aseguró que 

ya se ha avanzado en la selección de los mismos y que todo lo relacionado a los registros se hará en tiempo y forma, de 
acuerdo a lo establecido en la ley en la materia. "Para poder actuar con tiempo para hacerlas llegar a todo el estado y los 

interesados, nos debieron llegar con el inicio de la semana para que de esa manera todos los interesados en los cargos para 

gobernador y diputados que son los que apremian por los tiempos se analicen y elijan a tiempo". Acción Nacional cuenta con 
los perfiles Por último, Hernández Cerón aseguró que están listos para enfrentar la contienda en las tres vertientes de 

elección que son la de gobernador, diputados locales y presidentes municipales, para los cuales aseguró que cuentan con los 
perfiles suficientes y capaces para ganar el mayor número de espacios. (Jaime Arenalde, página 06) 

I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Crónica-Afina INE criterios para lograr paridad: Emitirá el Instituto Nacional Electoral (INE) los criterios para que los 

partidos políticos y candidatos independientes cumplan con las disposiciones de paridad de género, en tanto los Organismos 
Públicos Locales Electorales (OPLE) vigilarán la aplicación de estos lineamientos. Cabe mencionar que la legislación electoral 

obliga a las agrupaciones políticas a considerar la paridad de género en la postulación de candidatos, en el caso de Hidalgo 

específicamente en las fórmulas de diputaciones locales, así como en los integrantes de planillas de presidencias municipales. 
Por tanto, la autoridad federal definirá los criterios específicos en cuanto a la paridad vertical, horizontal y sustantiva, de tal 

forma que las cúpulas distribuyan las candidaturas de forma equitativa, el objetivo es que las mujeres no sólo participen sino 
que accedan al poder. Estos acuerdos y reglamentos no sólo contemplan las disposiciones constitucionales, también prevén 

diversas tesis de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF); por ejemplo, estableció 
que cuando se trata de impugnaciones relacionadas con el derecho fundamental de paridad de género, las mujeres cuentan 

con interés legítimo para solicitar su tutela.  (Rosa Gabriela Porter, página 08) 
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P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Renueva DIFH parque vehicular en alcaldías: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz y la presidenta del 

Patronato del Sistema DIF Hidalgo, Guadalupe Romero Delgado, hicieron entrega de camionetas a las dependencias 
homólogas en los municipios. En la plaza Juárez se entregaron, de manera simbólica, 20 de 64 unidades, con lo que se 

renovó el parque vehicular de los sistemas municipales, precisó el Ejecutivo hidalguense. Estas unidades, señaló el 
mandatario, representaron una inversión de 22 millones de pesos, los cuales provienen de los recursos que Petróleos 

Mexicanos (Pemex) devolvió a la entidad por el pago de los terrenos donde se asentaría la refinería Bicentenario, proyecto 

que se canceló y cuya deuda adquirió la paraestatal como compensación al estado. ―Ahora, cuando Pemex nos regresa los 
recursos que ya habíamos pagado, parte de ese recurso fue destinado a comprar estos vehículos‖, mencionó. En tanto, 

Romero Delgado puso énfasis en que las 64 unidades permitirán a los ayuntamientos trasladar apoyos alimentarios a las 
comunidades marginadas y más alejadas de las cabeceras municipales. El mandatario precisó que previo a esta entrega ya se 

había dotado de 20 unidades al mismo número de municipios, con lo que 84 ayuntamientos resultaron beneficiados con una 
camioneta, luego de siete años de no renovar las unidades, añadió. Virginia Rosales Téllez, presidenta del Sistema DIF de 

Mineral del Monte, uno de los municipios beneficiados, expuso que el vehículo permitirá acercar y distribuir desayunos y 

raciones de alimentos a las comunidades. ―En esta localidad se entregan 3 mil 500 raciones alimentarias a la semana. 
Además, ―también esta unidad nos permitirá acercar la leche Liconsa a las comunidades alejadas‖, indicó Rosales Téllez. 

(Emmanuel Rincón, página 08) 
Crónica-Subraya Sistema DIFH fortalezas a municipios: (Milton Cortés, página 08) 

El Independiente-Compra gobierno automóviles con dinero de Pemex: (Redacción, página 05) 

Capital Hidalgo-Entregan vehículos a DIF municipales: (Sergio Juárez, página 05) 
El Sol de Hidalgo-Entregan vehículos a sistemas DIF municipales: (Liliana Castillo, primera plana) 

Síntesis-Dotan de vehículos a DIF municipales: (Susana Jiménez, página 05) 
Uno más Uno-Entregan Paco Olvera y Lupita Romero vehículos en apoyo de los DIF Municipales: (Redacción, 

página 05) 

Criterio-Destaca Romero apoyos a población vulnerable: La presidenta del Patronato del Sistema DIF Hidalgo, 
Guadalupe Romero Delgado, destacó que con la entrega de camionetas a los DIF municipales se fortalece la relación con la 

población más alejada, para que lleguen los beneficios de las políticas públicas. ―Estar cerca de nuestra gente es un deber al 
que se responde con hechos concretos, palpables‖, mencionó, además de poner énfasis en los apoyos que los ayuntamientos 

han recibido por el actual gobierno, al que calificó como municipalista. Romero destacó que los 84 municipios requieren un 

vehículo para llevar a cabo sus labores y sostuvo que cada unidad hará llegar apoyos como desayunos a la población 
vulnerable; lo anterior, aseguró, es un primer paso para mejorar sus condiciones de vida. ―Con estas acciones se fortalece el 

tejido social y motiva en cada hogar el desarrollo humano, la igualdad, así como el respeto a los derechos humanos, que son 
ejes de la política pública estatal‖. (Emmanuel Rincón, página 08) 

Criterio-Se mantienen los secretarios; aún no hay renuncias por candidaturas: FOR: El gobernador Francisco 

Olvera Ruiz precisó que hasta el momento ninguno de sus secretarios ha presentado renuncia para contender por alguna 
candidatura, por lo que se mantienen en sus cargos. No obstante, Olvera Ruiz recordó que el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) aún no emite la convocatoria correspondiente para selección de aspirantes a diputados o alcaldes.  
Respecto a la convocatoria para candidato a gobernador que la tarde del lunes lanzó el partido en la entidad, afirmó que se 

observa un partido ―unido, tranquilo y maduro‖. El mandatario consideró que los seis tricolores que aspiran a sucederlo ―son 

gente con conocimiento de las reglas de la política hacia dentro del partido‖. La valoración del sexteto de priístas, mencionó, 
la realizará el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI. ―No nos corresponde tanto hacerlo nosotros‖, sostuvo. El gobernante 

descartó ―jaleos‖ o ―inconformidades‖ por parte de los cinco aspirantes que no resulten designados candidatos del PRI a la 
gubernatura de Hidalgo. ―Ellos entienden muy bien cuáles son la reglas, sobre todo aquellas que favorecen la unidad. La 

única forma de enfrentar un proceso como estos es mantenerse unidos hacia dentro‖, aseguró. En otro tema, el mandatario 

dijo que su traslado el fin de semana al estadio Azteca en un helicóptero oficial, para presenciar el encuentro de futbol entre 
los clubes América y Pachuca, se debió a ―motivos de seguridad‖. ―Más que tema de diversión, es un tema de seguridad al 

que está, inclusive, obligado atender el gobernador‖, afirmó sobre su viaje familiar al Coloso de Santa Úrsula, tras acudir ayer 
a la entrega de autos para el sistema DIF Hidalgo. (Emmanuel Rincón, página 09) 
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Crónica-Alista gobierno planes con dinero devuelto por Pemex: Aún se trabaja en la construcción de las carpetas de 
proyectos para la zona de Tula, principalmente, los cuales serán ejecutados con el recurso que Petróleos Mexicanos (Pemex) 

pagó a Hidalgo, indicó el titular de la Secretaría de Finanzas y Administración, Aunard de la Rocha. Recordó que en 2015 

Pemex le pagó al estado lo que había invertido hasta ese momento por la compra del polígono de terrenos donde se ubicaría 
la refinería Bicentenario. Al haberse cancelado este proyecto por parte de la paraestatal, Pemex se comprometió con Hidalgo 

a pagar la deuda y el año pasado le fueron reembolsados 580 millones de pesos a la entidad, mismos que según anunciaron 
se destinarían a proyectos de inversión. Expuso que al momento las encargadas de hacer los preparativos para el destino de 

estos recursos son las Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT), así como la de Planeación, Desarrollo 
Regional y Metropolitano (Sepladerym), que conforman las carpetas de proyectos y verifican la viabilidad de los mismos. 

Una de las principales obras que se planea es un distribuidor vial en la zona de Tula, el cual aún está en análisis y no se sabe 

cuánto costará, pero tendría la finalidad de agilizar el tránsito vehicular en la zona. Adicionalmente, de este  mismo recurso, el 
estado invirtió en la compra de unidades que fueron destinadas a los sistemas para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) 

municipales, mismas que fueron entregadas ayer por el mandatario estatal, José Francisco Olvera Ruiz. Además con parte de 
este dinero se apoyó a la presidencia municipal de Pachuca con el tema de la seguridad y la adquisición de cámaras, que 

serán instaladas en breve. (Jocelyn Andrade, página 04) 

Crónica-Rechaza Olvera ruptura por candidatura tricolor: Descartó el gobernador Francisco Olvera que se registren 
―jaloneos‖ entre los aspirantes a la gubernatura del estado al interior del Partido Revolucionario Institucional (PRI). 

―Los actores conocen las reglas, sobre todo aquellas que generan y favorecen la unidad, entienden que la única forma de 
enfrentar un proceso electoral es mantenerse unidos hacia adentro‖. Luego de presidir la entrega de vehículos a los sistemas 

DIF Municipales, el mandatario sostuvo que hasta el momento ningún funcionario del gobierno del estado ha manifestado su 

interés de participar en las elecciones locales. Olvera Ruiz indicó que el PRI permanece unido, tranquilo, maduro y formado 
por gente profesional, las personas que se mencionan y hayan levantado la mano para una aspiración política conocen las 

reglas del instituto político. Al ser cuestionado sobre si alguien lleva la delantera en la preferencia interna, el gobernador 
indicó que el análisis lo realizan en el Comité Ejecutivo Nacional; pero ―en los seis reconozco capacidad, experiencia, una 

excelente carrera y  cualquiera puede ser un magnifico prospecto‖. Durante el evento el gobernador afirmó que en Hidalgo se 

trabaja en unidad, armonía, con transparencia en los recursos y estos se capitalizan óptimamente, con el objetivo de dar 
respuesta a las necesidades de las familias hidalguenses, principalmente las más vulnerables. Entregó de manera simbólica 20 

de 64 vehículos a las presidencias de los DIF Municipales, acompañado por Guadalupe Romero Delgado, presidenta del 
Patronato del Sistema DIF estatal. Olvera Ruiz recordó además que desde hace tiempo no se renovaba el parque vehicular de 

los DIF Municipales, utilizado primordialmente para acercar y distribuir los desayunos; raciones de alimentos fríos y calientes, 
y diferentes apoyos en las comunidades de la entidad.  (Alberto Quintana, página 05) 

Milenio-Descarta FOR jaloneos en PRI por candidatura: (Alejandro Reyes, página 09) 

Capital Hidalgo-Veo un partido unido y maduro: Olvera: (Sergio Juárez, página 05) 
Síntesis-Hay unidad y fortaleza entre contendientes: (Jaime Arenalde, página 03) 

El Independiente-Hidalgo crecerá en el plano económico: José Antonio Rojo: El secretario técnico del consejo 

político y de desarrollo rural de la Confederación Nacional Campesina (CNC) Antonio Rojo García de Alba afirmó que Hidalgo 
tiene un potencial inmenso para seguir creciendo en el plano económico. Resaltó que en los dos últimos años, el producto 

interno bruto (PIB) del estado creció más que el de todo el país, por lo que se debe trabajar para desarrollar a la entidad. 
―Hidalgo cuenta con todas las características necesarias para seguir creciendo‖, expuso en entrevista el exdiputado federal. 

Dijo que de acuerdo con cifras oficiales, durante el periodo 2013-2014, la economía de Hidalgo presentó crecimiento 

promedio anual de 3.9 por ciento, superior al 3.3 por ciento de la nacional. En ese sentido, hizo un llamado para que quienes 
buscan encabezar la política priista de Hidalgo impulsen el desarrollo de todos los sectores, desde el de servicios, hasta 

industrial o agropecuario, que son la base de la entidad. En 2013, el PIB de Hidalgo estuvo compuesto principalmente por el 
sector servicios (112 mil 199 millones de pesos), industrial (89 mil 188 millones de pesos) y el agropecuario (7 mil 726 

millones de pesos). (Notimex, página 04) 
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El Independiente-Por seguridad, viajó Olvera al estadio Azteca en helicóptero estatal: El gobernador del estado 
Francisco Olvera fue captado por las cámaras de Récord cuando llegó al partido del Pachuca contra el América en el estadio 

Azteca en un helicóptero de la flota estatal; en entrevista argumentó que es por seguridad que viaja de esa forma. 

Al terminar la entrega del parque vehicular al DIF, el mandatario reconoció que utilizó la aeronave para fines particulares ya 
que la figura del gobernador debe estar protegida en todo momento. Durante la entrevista el mandatario fue cuestionado 

sobre la ética de usar recursos del estado para fines particulares e indicó que está dentro de sus facultades utilizar estos 
recursos. En abril de 2015 el director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) David Korenfeld renunció a su puesto por 

el uso indebido de un helicóptero oficial. En este sentido el gobernador expresó que ―no es lo mismo un funcionario que no 
tiene las mismas responsabilidades que su servidor‖. Por último declaró que la flota de helicópteros estatales también debe 

funcionar para códigos de emergencias médicas, atención a incendios y otras actividades que sirven a la sociedad; afirmó que 

el traslado al partido del sábado también es parte de las funciones de los vehículos. El año pasado el gobernador fue señalado 
por medios nacionales por asistir al Supertazón 49, el funcionario indicó que el costo del viaje y el pago del palco fue de 15 

mil pesos que pagó con recursos propios. (Sonia Rueda, página 05) 

El Independiente-Otra vez, no al debate sobre matrimonio igualitario: gobernador: De nuevo, el gobernador 
Francisco Olvera rechazó el debate para los matrimonios entre homosexuales, esto luego de la campaña que iniciaron las 

asociaciones civiles para exigir el cabildeo del tema bajo el hashtag #MatrimonioIgualitarioHidalgo. Durante el fin de semana 
la comunidad que apoya la causa subió fotografías con mensajes dirigidos al gobernador. Al respecto el funcionario declaró: 

―vi en un periódico de poca circulación cuatro fotos con ocho personas sacando unas cartulinas, eso es lo único que he visto‖.  
Agregó: ―no hay oficios, no hay asociaciones de las acreditadas, de las que tienen el trabajo serio, ninguna de ellas se ha 

acercado para hacer alguna manifestación, lo que he platicado con la población no es un tema que esté en la agenda 

hidalguense‖. Alejandro Huerta 1791 Asociación por la Diversidad Sexual, declaró previamente: ―no se trata de la cantidad de 
solicitudes, sino de respeto a los derechos humanos‖. En entrevista mencionó que ―el estado está obligado a adecuar sus 

leyes para reconocer los matrimonios entre personas del mismo sexo; recordemos que no solo la CNDH emitió una 
recomendación sino que la SCJN avaló este derecho‖. A nivel nacional la CNDH advirtió que existe una serie de construcciones 

teóricas, discursivas, políticas y jurídicas que han redundado en prácticas desiguales, discriminatorias, lesivas de la dignidad 

humana y violatorias de los derechos humanos de las personas homosexuales, lesbianas, bisexuales, transgénero e 
intersexuales, el pronunciamiento estuvo respaldado por la Suprema corte de Justicia de la Nación (SCJN). 

La asociación envió el siguiente mensaje: ―Integrantes de 1791 Asociación por la Diversidad Sexual y organizaciones amigas 
queremos demostrar lo contrario. Ayúdanos subiendo a nuestras redes sociales una imagen con el hashtag 

#MatrimonioIgualitarioHidalgo. En diciembre de 2015, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) emitió la 
recomendación general 23 dirigida a las autoridades ejecutivas y legislativas de las entidades para modificar las 

disposiciones del matrimonio que lo limita a un solo hombre y a una sola mujer. (Sonia Rueda, página 05) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 

Sin jaloneos en el PRI Hidalgo 

El proceso para elegir candidatura a gobernador por parte del Partido Revolucionario Institucional ha sido menos complicado 
que lo que se tenía presupuestado; salvo en los casos específicos de Hidalgo y Quintana Roo, en todos los frentes parecen 

haber definido a los aspirantes de unidad entre comités estatales y la dirigencia nacional que encabeza Manlio Fabio 
Beltrones. De ahí que si alguien dudaba del por qué de la llegada del experimentado político sonorense a la máxima sede 

tricolor, pues en el proceso previo a las elecciones del 5 de junio tiene la respuesta. Si alguien sabe de procesos en el 

Revolucionario Institucional es Beltrones, sobre todo cuando hay más de un aspirante o cuando se trata de negociar el capital 
político. Vemos pues como opera el experimentado Manlio Fabio desde el tricolor de Buenavista en la Ciudad de México, con 

reiterados llamados a respetarse entre militantes y corrientes, entre dirigentes y gobernantes, entre diputados y sectores; y a 
la par, incide en la opinión pública con temas como las posturas de su partido en cuanto a la economía, la caída del peso 

frente al dólar, defendiendo las reformas estructurales, opinando sobre Moreira, arremetiendo en contra de quienes dice 
atacan a la democracia, ganando Colima, sacando candidatos en Sinaloa, Chihuahua, Durango, en la dura disputa por Puebla, 

y apostando fuerte en Hidalgo y Quintana Roo, las únicas que podrían ser puestas en la balanza del sondeo y la encuesta o 

bien en la opinión de las más altas esferas del poder político nacional a las que él también pertenece. Teniendo este soporte 
desde su CEN, los priistas del estado de Hidalgo inician ahora su propio camino rumbo a la designación del candidato o 
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candidata a gobernador, que debe quedar inscrito y ratificado en el mes de febrero. Pareciera que al existir seis aspirantes 
que han sido reconocidos por el propio dirigente estatal, Alberto Meléndez Apodaca, el proceso se podría tornar desde tenso 

hasta frívolo y caer en la mal llamada guerra sucia que no es más que la práctica más baja del oficio político en busca de 
fines e intereses personales. Sin embargo, el propio Meléndez ha dicho que el proceso sigue su curso, todos han respetado 

los lineamientos que desde el CEN se les pidieron en cuanto a no romper filas y esperar a los tiempos. La misma lectura dio el 

gobernador Francisco Olvera Ruiz quien ayer se refirió al proceso interno de su partido, en donde dijo que ve gente 
profesional y preparada como para caer en displicencias como el desenfreno o la pasión política que podría derivar en ruptura 

y división; los priistas encaran esta última fase previo a la selección de su candidato principal con el apoyo de Manlio 
Beltrones, Francisco Olvera y Alberto Meléndez, que más pueden pedir.  

 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 
En 10 días a más tardar… o antes para frenar alebrestados 

Quien lo creería, pero San Felipe de Jesús, el primer mártir mexicano, franciscano y martirizado en Japón para ser canonizado 

en 1862, nos traerá el nombre del candidato priista a la gubernatura, pues todo indica que de acuerdo a la convocatoria dada 
a conocer el día de ayer en la sede del partido tricolor sólo habrá un candidato, el de UNIDAD, que significa que se pondrán 

de acuerdo para que no se registre más que uno de los seis y sea la unidad del partido la que garantice el triunfo el 5 de 
junio en contra de una oposición que de tan débil se caerá solita, pues ni modos que el candidato del PRD sea Guadarrama o 

Pedraza, y los que se apunten de los otros institutos, incluso con alguna alianza de facto signifiquen algún peligro para el 

partido del bulevar Colosio. Una vez que se inscriba el candidato o candidata, vendrá el dictamen de validez de la candidatura 
que puede ser el mismo 4 o el 5 de febrero, viernes primero y día de San Felipe de Jesús y aniversario de la Constitución, 

para decirle a todo Hidalgo que el PRI tiene candidato y en otras palabras que hay gobernador sustituto de Olvera, porque 
sólo hay que esperar la elección para darle validez oficial aun cargo que desde la candidatura es un hecho.  

¿Y SI SE INSCRIBE MÁS DE UNO?  
Lo ideal para el PRI es que dentro de su concepto de CANDIDATO DE UNIDAD, sólo se inscriba un candidato, porque esto 

hablaría de consensos y acuerdos previos a la jornada de campañas y de elección, y de que el partido se presenta a la batalla 

fuerte, sin divisiones, y con la fortaleza de ser un solo partido, con la capacidad de ponerse de acuerdo para elegir con 
certeza a la mejor de sus propuestas para buscar la gubernatura, sin poner en riesgo la unidad. Lograr una candidatura con 

estas características, en una batalla donde la buscan SEIS priístas importantes de Hidalgo, cada uno con virtudes para ganar 
y encabezar el gobierno del estado no debe ser tarea fácil para decidir quién de los seis, porque se trata de elegir a uno solo 

y dejar en el camino a cinco figuras que pueden ganar la gubernatura, porque tienen con qué y que sin embargo deben arriar 

banderas y en un gesto de lealtad a su partido sumar su fuerza al candidato ganador, para que triunfe su partido en un gesto 
de enorme solidaridad con su instituto político. Por eso es válido pensar y plantear, ¿si a la hora del registro, con toda la 

lealtad al partido, no vendrá al corazón y a la mente de los aspirantes, sobre todo de los que no son favorecidos con la 
elección, la idea de registrarse por su cuenta y con el apoyo de la gente que saben los apoya y de los grupos que van tras 

ellos por la carrera política que han hecho y por las lealtades que han construido en años de trabajo? Es una posibilidad que 

la misma convocatoria contempla y que plantea con solución el 27 de febrero no para ratificar una candidatura de unidad, 
sino para una ASAMBLEA DE ELECCIÓN con urnas y boletas para los más de 2500 delegados que en esa asamblea elegirían a 

candidato de entre los que se apuntaran para buscar la candidatura. Es una posibilidad que no se puede desechar. Y como tal 
se apunta. Aunque lo que se ve y se nota es que habrá CANDIDATO DE UNIDAD. Porque NUVIA, OMAR, PENCHYNA, 

CAROLINA, JOSÉ ANTONIO, y MOCTEZUMA, hasta el momento han dado una enorme lección de madurez política y de lealtad 
a su partido, sobre todo después del llamado de Beltrones para actuar con cordura y tranquilidad esperando los tiempos 

oficiales. Esto no ha impedido que alguno de ellos haya subrayado sus virtudes políticas o su capital en cuanto a fuerza 

popular y arrastre ciudadano que tampoco se ve mal. LA GUERRA SUCIA... Lo que llama la atención en estas últimas horas, 
porque lo que resta de manera oficial para tener candidato son 10 días, los fatídicos diez segundos para el lanzamiento de los 

cohetes, es que de pronto como que arreció lo que se conoce como "guerra sucia", sobre todo en las redes sociales con 
publicaciones en contra de determinados candidatos, en las que se les acusa de todo para desprestigiarlos sin ningún 

fundamento o con argumentos rupestres que obedecen a mentes enfermas que lanzan lodo sólo para lastimar. Curiosamente 

al que más agreden es a uno de los senadores, que más que hacerle perder presencia lo fortalecen, porque cualquiera se da 
cuenta que es una campaña en su contra y ya se sabe que en esto de la política golpe que no mata fortalece.  
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POR ESO...  
Y para evitar que las cosas se tensen más, parece ser que en unos días más habrá un pronunciamiento a favor de uno de los 

seis, de tal manera que se acabe con la angustia de no saber quién es el bueno. No hace falta en esta lógica llegar hasta el 4 
de febrero, que sería sólo lo formal para el registro pero ya con un candidato decidido por los priístas, que parece que puede 

suceder esta misma semana para frenar el ambiente difícil que empieza a crecer. Es una posibilidad y pudiera ser esta misma 

semana... 
 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 
 

Hidalgo no es problema 
En Zacatecas, los Monreal afirman que recuperarán el gobierno del estado, para ello, argumentan, se han preparado desde 

hace más de seis años. En la capital del país, Ricardo, ex gobernador zacatecano, convertido hoy en jefe delegacional, hace 
una operación ―hormiga‖ para que la izquierda recupere una posición que años atrás detentó Amalia García como 

gobernadora de esa entidad. Zacatecas, en términos de inseguridad y electorales, es un problema, pues para las instituciones 

en el poder, los meses por venir de ninguna forma serán sencillos. El escenario en Veracruz tampoco es mejor, el gobernador 
en turno, demostrado está, poco o nada pudo hacer para abatir los índices de inseguridad prevalecientes en ese estado. La 

desaparición de cinco personas, evento en el que se documentó la semana anterior la participación de elementos policiacos, 
es la prueba más fehaciente de la incapacidad de un gobernador rebasado por la delincuencia. En esas dos entidades, el 

proceso electoral en marcha de ninguna manera será fácil, en Zacatecas y Veracruz, el Partido Revolucionario Institucional 

parece ir a contracorriente, y a seis meses de la denominada ―fiesta cívica‖, el futuro se asoma adverso para el tricolor. Pero, 
a diferencia de esas entidades, las condiciones de Hidalgo son distintas, el escenario electoral, hasta ahora, transcurre sin 

sobresaltos, los actores principales han asumido responsablemente su rol, hay expectación, prevalece el interés, pero los 
ánimos están ―apaciguados‖, nada hay nuevo bajo el sol. En estas condiciones, es que el Partido Revolucionario Institucional 

ha lanzado su convocatoria para seleccionar a su candidata o candidato al gobierno del estado y, los seis finalistas inscritos en 
la recta final (según se sabe) son institucionales. El ―destape‖ no será hasta el 4 de febrero, la decisión vendrá antes, 

especulan. Esta semana será decisiva; los tiempos están corriendo.  

 
(Edmundo Pineda, página 04) 

Vía Libre-Deslinde… 

 
PRI, entre estirar la liga y lo estatutario 

Para una buena cantidad de priistas la decisión sobre quien será el candidato a gobernador está tomada por eso opinan que 
no era necesario llevar el proceso interno hasta el 4 de febrero porque genera tensión, sin embargo para la dirigencia que 

encabeza Alberto Meléndez Apodaca es fundamental respetar el procedimiento en tanto se celebran acuerdos y consensos 

para tratar de llegar con una candidatura de unidad. El escenario para el Partido Revolucionario Institucional (PRI) mejoró 
notablemente al no concretarse el bloque opositor y enfrentar a cinco candidatos el 5 de junio lo que pulveriza el voto 

adverso y facilita el obtener un triunfo en la elección de gobernador; porque hay que esperar como y a quienes postulan para 
diputados locales así como quienes encabezan la planillas de los 84 ayuntamientos. Por lo pronto institucionalmente para la 

dirigencia priista hay seis aspirantes teóricamente con las mismas posibilidades aunque para muchos priistas e incluso en 
algunos sectores de la población se insiste en que finalistas son dos: Nuvia Mayorga Delgado y Omar Fayad Meneses, aunque 

prolongar el proceso hasta las últimas fechas para algunos es estirar la liga al máximo con la posibilidad de que en los 

siguientes diez días las condiciones cambien. Por ello no se puede descartar a David Penchyna Grub, Fernando Moctezuma 
Pereda, Carolina Viggiano Austria y José Antonio Rojo García de Alba que mantienen sus aspiraciones o sus posibilidades de 

negociación para el corto y mediano plazo en el entendido que se respetan los acuerdos sobre cómo se reacomodará la 
geografía política priista. Lo que se puede pronosticar que la lanzarse la convocatoria por lo menos hay un acuerdo central 

entre los aspirantes, apoyarán la candidatura de unidad bajo el principio elemental de que hoy todos pueden ganar.  

 
(Alberto Witvrum, página web) 
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Crónica-Balcón Político… 
 

Se van cayendo los acuerdos PRD-PAN 

Cancelada la posible alianza opositora entre el Partido Acción Nacional (PAN) y el de la Revolución Democrática (PRD) para 
postular un candidato común a la gubernatura de Hidalgo, el partido del sol azteca le revira a Acción Nacional y anuncia que 

se cancela una coalición en 26 municipios, donde irían juntos en busca de los ayuntamientos. El Partido del Trabajo (PT) será 
el único aliado formal, aunque más que una ayuda parecería una carga para el PRD, pues el partido de Arturo Aparicio busca 

más un asidero electoral que aportar a una eventual corriente de izquierda atractiva para el electorado. Ya sin el PAN de su 
lado el PRD se prepara para definir a su candidato a gobernador, entre el senador Isidro Pedraza Chávez, el exsenador José 

Guadarrama Márquez y Valente Martínez, quienes cubrieron los requisitos para participar en la contienda interna, no así Diana 

Bayardo Marroquín, quien quedó fuera de la contienda. Ahora, sin fecha definida, el PRD decidirá a su candidato mediante 
una combinación entre una asamblea de consejeros estatales, una encuesta y un debate entre los tres aspirantes. Aunque el 

expriista Guadarrama Márquez se siente más confiado de ganar la encuesta y con ello tomar delantera, el senador Isidro 
Pedraza está ante la posibilidad de convertirse en el primer candidato de izquierda, por su formación académica y política, a 

diferencia de su principal contrincante, cuya historia se construyó en el PRI, desde su juventud. Sin embargo, con todo eso, al 

PRD como a ningún otro instituto político, parece que le alcanzará para darle la batalla por la gubernatura al PRI, que si no 
hay sorpresas y ajustes de última hora, postulará al senador Omar Fayad Meneses. Eso se decidirá esta misma semana, luego 

que la dirigencia estatal priista ha lanzado formalmente su convocatoria para elegir a su ―candidato de unidad‖, lo que 
ocurriría a más tardar el 28 de enero.  

 
(Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-En la mira… 

 
Escenarios en PRI y PAN 

De acuerdo con la convocatoria para el registro de aspirantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la gubernatura 

de Hidalgo, será el próximo 27 de febrero cuando una Convención de Delegados elegirá al candidato a suceder al actual 
mandatario estatal, José Francisco Olvera Ruiz. Sin embargo, según establece el mismo documento entregado por el 

presidente de la Comisión Nacional de Procesos Internos, Jorge Mario Lescieur Talavera, los interesados en contender en las 
elecciones deberán presentar su registro entre las 11:30 de la mañana y las 13:00 horas del próximo 4 de febrero. Lo anterior 

significa que a más tardar esa fecha se habrá de conocer la identidad de quien resultará finalmente el abanderado del tricolor, 
habida cuenta que, como se ha dicho ya en infinidad de ocasiones, este instituto político apuesta por una candidatura de 

unidad. En tanto en el Partido Acción Nacional (PAN) también están por emitir su convocatoria para la candidatura para 

contender el próximo 5 de junio por la gubernatura de Hidalgo. Como se sabe hasta el momento han externado su interés en 
convertirse en los abanderados del blanquiazul el cantante Francisco Xavier Berganza Escorza, los exdiputados federales 

Daniel Ludlow Kuri y Erick Marte Rivera Villanueva, así como quien fuera líder del SNTE, Moisés Jiménez Sánchez. Sobre el 
particular el secretario de Elecciones el PAN en la entidad, Juan Alejandro Enríquez Pérez, dijo que la convocatoria para la 

candidatura a gobernador de Hidalgo será emitida a más tardar el próximo 5 de febrero. Recordó que no obstante 

inicialmente el instituto político indicó que la presentaría el 23 de enero, harán las cosas con calma, pues se encuentran 
dentro del plazo jurídico, el cual vence el 27 de febrero. Enríquez Pérez subrayó que "es muy probable" que el documento sea 

emitido el mismo día que la convocatoria para los aspirantes a diputados locales y alcaldes. Pese a que el plazo aún no vence 
reconoció también que aplazar la convocatoria acorta el periodo de precampaña. El secretario de Elecciones señaló que la 

dirigencia nacional del PAN indicará la fecha en que saldrá la convocatoria, el lapso durante el cual estará abierta para el 

preregistro de los aspirantes, así como el método de designación de candidatos. Asimismo destacó que tras la alianza fallida 
con el Partido de la Revolución Democrática (PRD), el Comité Ejecutivo Nacional del PAN tendrá en sus manos la designación 

del candidato a la gubernatura de Hidalgo, pero la decisión estará acompañada por los resultados de una encuesta. "Al final 
del periodo de precampaña, con el resultado de encuesta se determina el candidato a gobernador", puntualizó. BLANCO 

SEGURO. Como indica la convocatoria la fecha para registro del candidato del PRI será el 4 de febrero, aunque a partir de 
hoy la especulación, el rumor de los futurólogos y de los chamanes está siendo aprovechada por algunos aspirantes para 

dejarse querer, la realidad oficial es que todavía no sale "humo blanco" en el edificio de Colosio, indicando que todavía no hay 

consenso. Las redes no dejan de manejar nombres y más nombres, fotos para indicar que es el bueno. Los periodistas se 
muerden las uñas y sienten que están perdiendo la nota. Ahora imagínese con los candidatos a diputados locales y 
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presidentes municipales. 
 

(Francisco Paredes, página 04) 

Criterio-La Silla… 
 

PRUDENCIA 
Prudencia. O lo que es lo mismo (según la RAE), templanza, moderación y cautela. Eso es lo que necesitamos muchos 

periodistas, políticos y anexos a unas horas, o días, de que se haga oficial el nombre de quién será candidato o candidata del 

PRI a la gubernatura de Hidalgo. Prudencia porque las ansias no son buenas, y menos si se mezclan con los ímpetus 
golpeadores de algunos personajes que quieren ver arriba o abajo a ciertos personajes de la vida política estatal. Hace 

algunos días, por ejemplo, circuló en las redes sociales una serie de imágenes que simulaban ser parte de post de diarios de 
circulación nacional, y en los que se atacaba a un candidato acusándolo de ser un criminal, y señalando que por lo mismo 

había abandonado la contienda priísta. Ayer comenzó a circular también un video con una conversación en la que 
presuntamente un hombre cercano a un candidato negocia con un proveedor la llegada de productos para campaña, los 

cuales se pagarían una vez que el político en cuestión fuera nominado candidato. Y así podría seguir con una larga serie de 

críticas, cuestionamientos, filtraciones y madruguetes que, lejos de acelerar el nombramiento del tricolor, lo que hacen es 
crispar aún más el ambiente político. Parte de la grandeza que deben tener los políticos está en la honestidad, en el sacrificio, 

en el entender que no siempre se logra lo planeado. Parte de esa grandeza está en el desinterés y en un código de ética 
enfocado al beneficio de la sociedad. Hoy todos necesitamos prudencia. Hidalgo merece lo mejor.  

 

(Manuel Baeza, página 03) 

Criterio-Narraciones… 

 
LA GUERRA EN EL PRI 

La unidad en el PRI cuesta sangre. A gotas ha desangrado al partido que a veces parece no aprender de sus propios errores. 

En el PRI el candidato es único, pero la unidad cuesta caro. Campañas difamatorias, señalamientos y rumores. El auge de las 
redes sociales ha transformado los antiguos panfletos en publicidad pagada en Facebook denunciado al candidato fuerte, para 

evitar que llegue a donde muchos creen que llegará. Esta semana hemos visto falsa publicaciones de diarios nacionales y 
locales señalando al candidato puntero de todo. La guerra se ha intensificado conforme pasan los días y el partido no se 

decide a nombrar ante los electores un candidato. Sabemos de sobra que la convocatoria del PRI es sólo una faramalla. Las 

convenciones de delegados son reuniones de alabanza al partido y a sus funcionarios. Nada elijen, pues llegan siempre a 
levantar Pasó hace seis años cuando llegaron dos solicitudes. El partido es orgánico en sus decisiones. Lo que pasa es que 

por estatutos el PRI no puede poner en su convocatoria que el método de selección del candidato es el dedazo, ni especificar 
cuál es el dedo que pesará, pero hace alarde en las redes sociales de esos acuerdo que los mantienen ―unidos‖. ¿Qué pasará 

si de nueva cuenta el partido decide fracturarse sólo?, romperse una pierna ante el electorado y dar pie a una nueva fuga, 

como aquella sucedida cuando el partidazo eligió a Manuel Ángel Núñez. La fractura que se infringió cuando Miguel Osorio fue 
electo aún sigue sin sanar y ahora le dará dividendos a Movimiento Ciudadano. Algunos creen que el PAN emitirá su 

convocatoria hasta que el PRI defina a su candidato. Tal vez esperan que por alguna extraña razón el CEN decida romperse 
un brazo en Hidalgo.  

 
(Jorge Ávila, página 02) 
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Criterio-Todo por su nombre… 
 

POLÍGRAFO A CANDIDATOS 

Ayer fue presentada la convocatoria priísta para que alguno de los seis aspirantes logre su anhelo de convertirse en candidato 
a la gubernatura dentro de un marco de compromiso, unidad y trabajo, según los oradores. El lenguaje tan complicado que 

utilizan, muchas veces se presta a la confusión de personas comunes como cualquier ciudadano que, carente de sabiduría y 
escuela, entiende lo que le conviene. Por ejemplo, citaron los presentadores del documento que ya charlan con los seis 

aspirantes para conformar una candidatura de unidad. Y a su vez, también hablaron que será una convención de delegados 
los encargados de hacer la elección. Aquí, la pregunta sería: ¿Quién lo elige? Y junto a ello también se citó que recurrían a las 

encuestas como una herramienta para saber quién se encuentra en el ánimo de los hidalguenses. Y aquí hay otra duda. ¿Los 

resultados de esas encuestas se las entregan a los delegados para cimentar su voto?Junto a ello, en semanas antes se habló 
que, una vez llegado el presidente Enrique Peña, se podría saber quién es el candidato. Vamos, esto siembra más preguntas. 

¿Son los delegados, las encuestas, los dirigentes o el presidente el encargado?Ese tipo de cuestionamientos muchas veces 
resulta difícil de entender, más cuando se trata de un ciudadano común que no tiene fundamentos ideológicos y filosóficos de 

la política partidista. Sin embargo, hubo un pequeño detalle que todos olvidaron en el evento: la palabra honestidad. Esa 

pequeña piedra en el zapato de muchos que les gusta quedarse con lo que no es suyo. Por ejemplo, anunciaron que sería el 
mejor, pero nunca advirtieron que sería el más honesto. Y hay que recalar en ese concepto porque es justamente en tiempo 

de promesas lo primero que cualquier ciudadano busca en su candidato, porque ello le garantiza la posibilidad de que sus 
promesas sean hechos consumados dentro de su mandato. Dijeron los enviados del CEN del PRI que hay confianza en que no 

tienen nexos con el narcotráfico, pero nunca hablaron de que impondrían, como medida hasta extrema, la puebra del 
polígrafo en una sesión pública. Al menos, allí, sin convertirlo en un circo romano, la sociedad podría conocer de manera 

científica si realmente el candidato puede o no ser honesto. Por ejemplo que nos cuenten de sus bienes patrimoniales, de sus 

casas, de sus viajes, de sus gustos –algunos excéntricos—de sus pasiones, hasta de sus vicios. De esta manera, podríamos 
depositar nuestro voto a su favor sin resquemores o desconfianzas, porque finalmente podríamos conocer a fondo al 

candidato y no únicamente al del PRI sino al de todos los partidos políticos. Las actas y papeles firmados ante Notario Público 
ya se vieron que de poco o nada sirven, al menos así nos lo muestran algunos casos en Hidalgo. Total, cada quién votaría por 

su candidato a sabiendas quiénes son. Esta medida que podría parecer extrema, para otros parecería mínima luego de los 

escándalos de gobernadores ladrones que endeudan a las entidades y finalmente son aprehendidos, tal como sucedió con 
Humberto Moreira y muchos otros. Total que la convocatoria ya fue lanzada, y ahora sí, los comentaristas y futurólogos 

podrán seguir afirmando que en cuestión de horas Omar Fayad Meneses será el candidato oficial o cualquier otro, en fin, es 
cosa de ellos. Nimiedades: En la reunión sostenida con Enrique Peña Nieto antes de su viaje, los aspirantes supieron quién 

sería el gran elector.  

 
(Jorge Martínez, página 02) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

 

:Que Ayer se realizó el lanzamiento de la Plataforma para la formación en perspectiva de Género inicialmente para los 
trabajadores de la Secretaría de Finanzas y Administración por parte de la primera dama del estado, Guadalupe Romero 

Delgado. De acuerdo a Aunard de la Rocha, titular de Finanzas, la herramienta tiene como propósito sensibilizar de 
manera continua, eficiente y permanente a los servidores públicos y permitirá medir el progreso en perspectiva de género. 

 

:Que El autor del libro ―El valle de Tulancingo: historia y leyendas‖, Lorenzo Arroyo Márquez, se define como la mejor 
opción para gobernar Tulancingo, como un ciudadano haciendo política y un amplio conocedor, dijo, de la cultura y sociedad 

tulancinguense, aunque claro, el abogado con estudios de posgrado en administración y gestión pública, representaría para 
tal objetivo a su partido, el PRI. Hasta ahora, Arroyo Márquez se ha desempeñado como coordinador regional 

de Desarrollo en la demarcación, lo que opaca un tanto su intención de presentarse como una ―cara nueva‖ en los próximos 
comicios. 
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:Que Sin dar cifras, personal del INE reporta que hay un alto porcentaje de ciudadanos que no tramitaron la renovación de 
su credencial para votar y que no podrán ejercer su derecho durante las próximas elecciones de junio, pues el plazo venció el 

15 de enero pasado para quienes aún tienen documento con terminaciones 03, 09 y 12 y tendrán hasta el 1 de marzo para 
recogerlo en las respectivas oficinas; de no hacerlo, las credenciales serán almacenadas en bóvedas del organismo hasta 

después de los comicios. 

 
:Que Ramón Flores lamentó, más allá de la demagogia y el discurso político, la negativa del PAN de contender con el 

partido que él dirige en Hidalgo, el PRD, para formar una alianza opositora fuerte y amenazante para el partido en el poder, 
con el objetivo de lograr la anhelada alternancia, lo que no pudo ocultar en sus declaraciones. La postura de Flores, sin 

embargo, desalienta a sus coreligionarios y a sus aliados del PT, quienes ven en su guía una perspectiva pesimista ante el 

proceso electoral. 
 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

"No lo veo, porque ellos entienden muy bien cuáles son las reglas, sobre todo, aquellas que generan y favorecen la unidad y 
también entienden que la única forma de enfrentar un proceso como este es mantenerse unidos hacia adentro‖ 

Francisco Olvera Ruiz 
GOBERNADOR DE HIDALGO, SOBRE CONTIENDA INTERNA PARA CANDIDATO DEL PRI 

 

"No tenemos ninguna duda que, conforme se vayan dado los tiempos y la dinámica del propio proceso, con todos ellos haya 
la seguridad y garantía de poder transitar en unidad en este proceso de selección‖ 

Alberto Meléndez Apodaca 
DIRIGENTE ESTATAL DEL PRI, SOBRE PROCESO INTERNO 

 
"Entre las prioridades de este gobierno municipal se encuentra el disminuir la desigualdad social y en razón de ello, se realiza 

un intenso programa para ampliar la cobertura y la calidad de los servicios públicos‖ 

Julio Soto Márquez 
PRESIDENTE MUNICIPAL DE TULANCINGO, SOBRE MEJORAS AL ABASTECIMIENTO DE AGUA 

 
(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 
 

Que ya publicada la convocatoria del Partido Revolucionario Institucional para su proceso de selección y postulación del 

candidato a la gubernatura del estado, vendrán diversas actividades internas para los preparativos rumbo a la convención 
estatal de delegados, para llegar al día cuatro de febrero, fecha del registro del o los precandidatos ante la comisión estatal 

de procesos internos del partido.  
 

que la dirigencia estatal del tricolor, los sectores y organizaciones conformarán las listas de sus delegados a la convención 
estatal. En ella participarán los consejeros nacionales que residen en el estado, así también la totalidad de consejeros 

estatales y municipales del Partido Revolucionario Institucional.  

 
que el resto de los delegados que participarán en la convención estatal para la selección del candidato a la gubernatura serán 

electos en asambleas electorales territoriales en toda la entidad. La totalidad de los delegados deberá estar acreditada a más 
tardar el 3 de febrero próximo. El dirigente del Comité Directivo Estatal del PRI, Alberto Meléndez, activa desde hace rato los 

trabajos de los dirigentes de sectores: Ramón Vicente Díez, de la CNOP; Citlalcoatl Moreno, de la CNC, y Jesús Priego Calva, 

de la CTM.  
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que por un presunto atraso en el pago, el sitio web del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo quedó fuera de servicio. Al 
ingresar al portal de internet oficial se puede leer un mensaje: ―Sitio fuera de servicio, favor de poner su pago al corriente‖, 

aun cuando ya comenzaron a recibir los recursos públicos correspondientes a este 2016. Por cierto, la bolsa para actividades 
ordinarias, para este año, es de 4 millones 222 mil 808 pesos. 

 

que aunque hace ya más de 10 años que en México se aprobó una reforma para que en espacios cerrados y públicos no se 
fume, para los regidores de Pachuca esta ordenanza nada más no tiene efecto, ya que en las oficinas de los regidores, en los 

palomares de casa Rule, es evidente la fumadera que se da, pues basta subir e impregnarse del olor a cigarro donde, 
paradójicamente, hay muchas señales que prohíben fumar. Bueno estaría un operativo de la Copriseh en casa Rule. 

 

que uno de los noveles priístas del sur de Hidalgo, Edgar Cornejo, tiene buenas posibilidades de ser beneficiario de la cuota 
de jóvenes que reservara ese partido. El de Tezontepec anda queriendo ser diputado local por el distrito de Huichapan. 

 
(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón… 

 
Viajar en helicóptero a un partido de futbol ¿por seguridad? Así traeremos la conciencia… 

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Aún no existe claridad respecto al candidato(a) que habrá de representar al PRI en los comicios de junio próximo por la 

gubernatura del estado, si bien los tiempos apremian es una decisión que al parecer no ha sido tomada y que mantiene en la 
inquietud total a las huestes que pretenden inclinarse hacia uno u otro lado; sin embargo, para la dirigencia estatal de los 

tricolores prevalece la calma y la unidad al interior del partido. 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-Juan Núñez: Con anticipación el alcalde de Tizayuca comenzó con la difusión de las actividades programadas para la 

Expo Feria 2016. Insistió en que la finalidad es acercar a los habitantes atracciones que les permitan un sano momento de 
esparcimiento. De ese modo el edil apuesta a que también visitantes de la región se acerquen y disfruten de los espectáculos 

que el evento implica. 

 
Abajo-Jesús Romero: Romero Quintanar, como titular de la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, suma 

un nuevo aspecto negativo. Ahora con las acciones para el proyecto en Río de las Avenidas parece que el asunto de la 
señalización no fue uno en el cual destinaran el suficiente cuidado, situación que genera complicaciones a quienes transitan 

cerca del sitio, ello por mencionar lo menos. 
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

NADA 

El presidente municipal de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández, asistió muy puntual al curso que ofrecen a los 
funcionarios municipales para entender y llevar mejor el proceso de entrega-recepción ante el eminente 

cambio de administraciones que resultará de la elección concurrente de junio próximo. Dicho curso, el cual 
ofrece el gobierno del estado, busca que los alcaldes y su personal del área de Finanzas entiendan mejor los 

sistemas públicos de comprobación, facilitándoles el trabajo al final de sus gobiernos. Veremos si la Auditoría 
Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) recibe la cuenta pública de Mineral de la Reforma y ahí se ve reflejado si 

Hernández Monzalvo y su equipo asimilaron los conocimientos de la capacitación o no. 
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TRABAJO 
El capitán Roberto Terán ya se encuentra mejor de salud, luego de pasar por una delicada intervención 

quirúrgica. Desde este espacio los grillitos hacen un reconocimiento a su trabajo, pero sobre todo a su 
compromiso de servicio ante la responsabilidad que mantiene como parte de la estructura del gobierno de 

Hidalgo. 

  
MIXQUIAHUALA 

Que en este municipio Jorge Candelaria tiene bien preparada toda una estrategia para ganar la presidencia 
municipal, misma que ya controla a través del cabildo desde hace varios años. Las diferencias entre Candelaria 

y las autoridades estatales aún no se terminan y los análisis sobre la condición política de la zona indican que 

el político podría por fin ser postulado a alcalde por diferentes partidos, lo cual complicaría todavía más las 
negociaciones. Este personaje es conocido por su carácter aguerrido y por mantener presencia en diversos 

ámbitos desde hace mucho tiempo en aquella región del estado. 
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Reorganizan horarios y calendario de escuelas: El secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, 
presentará ante la Cámara de Diputados una reforma a la Ley General de Educación para que en el próximo ciclo escolar 

2016-2017, las escuelas tengan calendario flexible, y cada plantel pueda elegir entre 185 días de clase o mantener hasta los 
200 días como actualmente está establecida la jornada escolar. Al presentar el programa La Escuela al Centro, el titular de la 

Secretaría de Educación Pública (SEP) aseguró que la iniciativa no busca recortar el número de horas de clase al año, sino 

que las escuelas escojan entre los 200 días o los 185 días que tendrán que cubrir. ―Los directores que escojan dentro de su 
calendario escolar los 185 días tendrán que tener jornadas de trabajo más amplias‖, afirmó. Aurelio Nuño estuvo acompañado 

de los gobernadores del Estado de México, Eruviel Ávila, como presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores, y 
Graco Ramírez, de Morelos. Ante ellos, el secretario afirmó que 2016 será clave para la reforma educativa y dijo que en los 

siguientes meses se implementarán las políticas sustantivas para que la reforma pase de la Constitución a los salones de 
clases. El funcionario enumeró que el programa tiene como objetivo organizar mejor la vida de las escuelas para elevar la 

calidad de la educación con seis acciones: tener una nueva organización de la escuela y de la plantilla para reducir las cargas 

burocráticas, llevar más recursos a las escuelas, fortalecer los Consejos Técnicos Escolares, por lo que cada plantel decidirá 
qué día se realiza la sesión y no sea obligatorio el último viernes de cada mes. (Ruth Rodríguez, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/01/26/reorganizan-horarios-y-calendario-de-escuelas  

El Universal-Reorganizan horarios y calendario de escuelas: El secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, 

presentará ante la Cámara de Diputados una reforma a la Ley General de Educación para que en el próximo ciclo escolar 
2016-2017, las escuelas tengan calendario flexible, y cada plantel pueda elegir entre 185 días de clase o mantener hasta los 

200 días como actualmente está establecida la jornada escolar. Al presentar el programa La Escuela al Centro, el titular de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) aseguró que la iniciativa no busca recortar el número de horas de clase al año, sino 

que las escuelas escojan entre los 200 días o los 185 días que tendrán que cubrir. ―Los directores que escojan dentro de su 

calendario escolar los 185 días tendrán que tener jornadas de trabajo más amplias‖, afirmó. Aurelio Nuño estuvo acompañado 
de los gobernadores del Estado de México, Eruviel Ávila, como presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores, y 

Graco Ramírez, de Morelos. Ante ellos, el secretario afirmó que 2016 será clave para la reforma educativa y dijo que en los 
siguientes meses se implementarán las políticas sustantivas para que la reforma pase de la Constitución a los salones de 

clases. El funcionario enumeró que el programa tiene como objetivo organizar mejor la vida de las escuelas para elevar la 

calidad de la educación con seis acciones: tener una nueva organización de la escuela y de la plantilla para reducir las cargas 
burocráticas, llevar más recursos a las escuelas, fortalecer los Consejos Técnicos Escolares, por lo que cada plantel decidirá 

qué día se realiza la sesión y no sea obligatorio el último viernes de cada mes. (Ruth Rodríguez, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/01/26/reorganizan-horarios-y-calendario-de-escuelas  

  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/01/26/reorganizan-horarios-y-calendario-de-escuelas
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/01/26/reorganizan-horarios-y-calendario-de-escuelas
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Excélsior-Kate del Castillo es citada en Miami: El Departamento de Justicia de Estados Unidos envió el caso de la 
actriz Kate del Castillo a la Corte de Miami, donde tendrá que presentarse a declarar. Lo anterior se dio a conocer en 

Radio Fórmula, luego de que se informara que la actriz no asistiría a declarar al Consulado mexicano en Los Ángeles, 

debido a que la PGR no pudo localizarla para entregarle un citatorio. Fans de Kate se manifestaron a las afueras del 
Consulado para expresar su apoyo a la actriz. (Redacción, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

A la orilla de un manglar. . .  

En los lloriqueos por el manglar de Tajamar confluyen los oportunistas del Verde, los que viven el ecologismo como religión y 
habitantes de esa zona urbana que hasta los años 70, cuando comenzó a ejecutarse una de las mejores ideas internacionales 

en materia turística, era selva y playas, aprovechables entonces únicamente por flora y fauna silvestres. Los opositores a que 
se aprovechen 22 de 59 hectáreas particulares omiten que, para compensar y desarrollar un espacio urbano prometedor de 

empleos y divisas, el Fondo Nacional de Fomento al Turismo donó a la Semarnat más de tres mil 500 hectáreas cercanas que 

conforman la zona protegida y reconocida por la Convención de Ramsar (Irán, 1971), que vigila la conservación y el uso 
racional de humedales. Debió ser el director del Fonatur (Héctor Gómez Barraza), en vez de su director jurídico (Manuel 

Mercado), quien diera la explicación de ayer, pero la información encuera a quienes chillan por falsos ―impactos ambientales‖. 
¿Terminarán protestando por el exterminio del mosquito que transmite el dengue, el chikunguña y el zika…? 

 
(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 
Un evocador privilegio… 

La Habana. El sábado volví a esta ciudad después de 14 años. La anterior había sido en enero de 2002 para una larga y 

última entrevista con Fidel Castro, en la que en una parte, al hablar de Dios, me dijo que ni lo conocía. No era la primera vez 
que hablaba con el comandante. En 1976, en una gira que el presidente Luis Echeverría organizó por el Caribe a su esposa 

María Esther y en la que se movieron en dos transbordadores, entonces propiedad del gobierno, el Puerto Vallarta y el 
Coromuel, con otros periodistas, entre ellos el extraordinario León García, nos sentamos con Fidel durante más de una hora 

en una de las casas de protocolo. Al frente de la misión iban Gonzalo Martínez Corbalá, y el general Jesús Castañeda, jefe del 
Estado Mayor Presidencial, y los barcos transportaban más de 500 personas, un festival mexicano flotante que incluía el ballet 

folclórico de la universidad de Veracruz, la orquesta típica, charros con todo tipo de animales, caballos, reses, toros, y los 

voladores de Papantla, entre otros. Castro fue a recibirlos al muelle de La Habana. Recuerdo que en la visita que hizo el 
presidente José López Portillo a La Habana, en agosto de 1980, le llevó de sorpresa a Toña La Negra para que le cantara en 

la cena de Estado dejándolo embelesado con la jarocha a la que admiraba desde sus días en México y no había vuelto a 
escuchar. En correspondencia, Castro se llevó a López Portillo al Tropicana, donde bebieron ron y fumaron puro. Fue una 

noche inolvidable, lo que recordaba también el domingo en ese escenario, único en el mundo, que abrió en 1939 y nunca 

cerró. Lo volvería a ver un año después en Cancún, en una entrevista en la madrugada, en la que me dijo que los 
revolucionarios no se retiraban, a lo que le contesté, mire que casualidad, los reporteros tampoco. Y no. El sábado recorrí 

la vieja Habana, desde el recién remozado Teatro Nacional, hasta la catedral, con escalas en el daiquiri de El Floridita y el 
mojito de La Bodeguita del Medio, rematando en el Malecón, frente al imperturbable Castillo del Morro. Fue extraordinario 

volver a recorrer otra vez aquellas calles sin tiempo, de alegría descascarada, donde se percibe que algo ha comenzado a 

cambiar, que algo ha comenzado a llegar, esquinas donde los jóvenes se arremolinan en torno a puntos de wifi gratuito y con 
comunicación con todo el mundo a través de sus teléfonos móviles, sus tabletas, sus laptops, algo impensable hace muy 

pocos años. Y es que son las telecomunicaciones las que no sé si hayan abierto Cuba al mundo, pero sí sé que el mundo, y lo 
que sucede, está ya al alcance de la juventud cubana. Y cuando este país despegue, cuidado, que lo va a hacer desde su 

esplendor despintado, para asombrar al mundo. Fue un evocador privilegio regresar a La Habana.  
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 
 

:Que la discusión por las alianzas calentó tanto al PRD de Puebla que su Consejo Estatal acabó enfrentado y dividido. Al final, 

98 integrantes avalaron ir con el PAN pero, de forma paralela, otro bloque integrado por Alternativa Democrática Nacional, 
Izquierda Democrática Nacional y el Frente de Izquierda Progresista, que encabeza el senador Miguel Barbosa, aprobaron 

alianzas solo con partidos de izquierda. Así que la pelota caerá en la cancha del CEN, donde hoy se presentarán las 
conclusiones y se tendrá que avalar uno de los dos consejos que el lunes terminaron encamotados.  

  
:Que, en cambio, es en Quintana Roo donde hay posibilidad de una alianza opositora entre el PRD y el PAN. El eventual 

candidato puede ser el ex subsecretario federal de Turismo Carlos Joaquín González, medio hermano del secretario de 

Energía, Pedro Joaquín Coldwell. Su eventual postulación se definirá en cuanto el PRI resuelva quién será su abanderado, 
pues todo parece indicar que el rival de Carlos Joaquín será Mauricio Góngora, presidente del municipio de Solidaridad.  

  
:Que por esta vez el Senado no hará puente. Además de instalar su periodo de sesiones el próximo lunes, primer fin de 

semana largo del año, recibirá a todos los gobernadores del país, incluido el jefe de Gobierno de la Ciudad de México.  

Se habrán de escuchar sus planteamientos sobre mando único, pero no habrá debate con ellos, porque la intención es que se 
expliquen los puntos de la Conago en una reunión previa a la que acudió el gobernador mexiquense, Eruviel Ávila.  

  
:Que el desacuerdo entre los partidos y el hecho de que el presidente Enrique Peña Nieto promulgará hasta el viernes la 

reforma política del DF aplazó una semana la aprobación de la convocatoria para organizar la elección de la Asamblea 
Constituyente. Los consejeros del Instituto Nacional Electoral, que preside Lorenzo Córdova, siguen sin definir si la 

repartición será igualitaria o de acuerdo con la votación que obtuvieron los partidos en la pasada elección local.  

  
:Que la Arquidiócesis de México ha guardado silencio en la organización de la visita del papa Francisco mientras que en las 

otras sedes los obispos, voceros y sacerdotes responsables ofrecen conferencias de prensa. Extraña el silencio del 
cardenal Norberto Rivera y de su vocero, Hugo Valdemar.  

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
A Tajamar 

Hay una enorme emotividad en el ambiente. ―Es un ecocidio‖, corean los activistas. No hay nada que pensar o estudiar, sólo 

castigar. Quien diga lo contrario está vendido. El caso de Tajamar, sin embargo, es más complejo de lo que sugieren los 
gritos. Tiene que ver, por una parte, con la certeza que debe proporcionar la ley. Lleva a discutir si es correcto que una ley se 

aplique de forma retroactiva. ¿Pueden los inversionistas confiar en las autorizaciones ambientales otorgadas por las 
autoridades de nuestro país? Otro tema en la mesa es qué tan buena es la legislación ecológica de nuestro país. A simple 

vista el proyecto de Tajamar parece legal. Fonatur cumplió con su mandato de promover el desarrollo turístico y Semarnat 

otorgó una autorización para el desarrollo del predio en 2005. La ley cambió en 2007, pero el permiso mantiene su vigencia. 
La aplicación retroactiva de la ley violaría un principio fundamental: las leyes se hacen para regir el comportamiento futuro, 

no para castigar lo ya hecho. Algunos activistas afirman que la autorización de la Semarnat fue ilegal porque Fonatur mintió 
en la información que sometió a la secretaría. Si esto fuera cierto habría posibles implicaciones penales. Si hubo algún acto de 

corrupción para obtener la autorización de Semarnat, también se podría proceder penalmente contra los involucrados. Pero 

habrá que ver las pruebas. Las denuncias hasta ahora parecen más motivadas por propósitos políticos que por el deseo de 
defender el ambiente. Los manglares tienen una función ecológica muy importante. El biólogo Antonio Lot Helgueras del 

Instituto de Biología de la UNAM señala que ―es un error modificar o devastar las franjas de manglar a lo largo de los 
litorales… Los manglares son una barrera contra los huracanes y tormentas tropicales… [E]l manglar… detiene en buena 

medida la fuerza del viento e impide que golpee con la misma potencia kilómetros adentro… Además, [los manglares] tienen 
una función esencial en la conservación y preservación de la biodiversidad, así como en el mantenimiento de la salud del 

litoral. Ahí se capta CO2 (dióxido de carbono) y así se contribuye a evitar el calentamiento global… Los humedales, con 

permanencia de agua a lo largo del año, no son sitios recomendables para desarrollos urbanos; son zonas que se inundan por 
el tipo del subsuelo‖. Ésta es la filosofía detrás de las modificaciones de 2007 a la legislación ambiental y en particular a la 
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Ley General de Vida Silvestre, que junto con la Norma Oficial Mexicana 059 prohíben cualquier desarrollo en manglares. Esta 
legislación, de hecho, habría impedido el desarrollo de Cancún y la Riviera Maya, ya que toda la zona es de mangles. Algunos 

empresarios y especialistas consideran que la legislación ha frenado el desarrollo económico en las zonas costeras y han 
condenado a numerosas comunidades a vivir una pobreza permanente. Hay formas de construcción y desarrollo económico, 

dicen, congruentes con la conservación de los manglares. De hecho, desde hace años se viene discutiendo ya en el Congreso 

la posibilidad de suavizar la legislación. Pero el tema no se puede resolver con posturas dogmáticas y llamados a 
linchamientos. Lo primero es definir si se violó o no la ley. Un segundo punto es saber si la actual prohibición a rajatabla del 

desarrollo en los manglares es correcta o sólo una postura fundamentalista que condena a miles a vivir en la miseria.  
 

PUNTO BRILLANTE 

En medio del desplome de acciones y petróleo y las fugas de capitales de este inicio de año, ―un mercado emergente sigue 
todavía en pie: México‖. Esto lo dijo ayer el Financial Times que señaló que nuestro país se está separando de otros mercados 

emergentes. Ya se hizo una oferta pública de acciones y se colocaron bonos soberanos por 2,250 millones de dólares. 
―¿Dónde más van a ir los capitales?‖, cita el artículo a un ejecutivo de Black Rock. ―México es un punto brillante‖.  

 
(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 
Responsabilidad de los políticos, cuando la policía secuestra 

Ahora en Veracruz, como antes en Guerrero, la policía ha secuestrado a un grupo de jóvenes. Que elementos policiacos se 

dediquen a delinquir no es, desgraciadamente, una sorpresa en México. La pregunta es qué papel juegan los gobernantes 
que supervisan y controlan a las policías. Desde luego que también tienen responsabilidad en un asunto como éste, ya sea 

por complicidad, incompetencia o ejemplo. Me explico. El 11 de enero, en una carretera veracruzana, policías estatales 
detuvieron una camioneta en la que viajaban cinco jóvenes. Acto seguido, los muchachos desaparecieron. De acuerdo al fiscal 

de Veracruz, un testigo ha confesado que los habrían entregado ―a miembros de la delincuencia organizada‖. Por lo pronto, 
las autoridades judiciales han arrestado y procesado a siete policías presuntamente responsables del secuestro. La Policía 

Federal ha detenido, además, a Francisco Navarrete, jefe del Cártel Jalisco Nueva Generación en Tierra Blanca, quien, 

según el gobernador de Veracruz, ―es responsable de la desaparición de los jóvenes‖. Muchas detenciones, pero los jóvenes 
siguen desaparecidos. Un contingente de 400 agentes de la Gendarmería Nacional los busca. ¿Cuál es la responsabilidad de 

los jefes políticos de la policía estatal de Veracruz —Arturo Bermúdez, secretario de Seguridad Pública del estado, y el 
gobernador, Javier Duarte— en esta historia? Recordemos que en el caso de Iguala, el alcalde fue el que ordenó a la policía 

municipal detener a los 43 jóvenes de la Normal de Ayotzinapa la noche del 26 de septiembre de 2014. De acuerdo con las 

investigaciones oficiales, el presidente municipal, José Luis Abarca, en realidad trabajaba para el grupo local de la 
delincuencia organizada, los Guerreros Unidos, quienes habrían recibido a los estudiantes de manos de la policía y los habrían 

torturado, matado y calcinado. En este caso, autoridad política, policía y crimen organizado eran lo mismo: cómplices. La 
Procuraduría General de la República es la única que podría investigar si lo mismo ocurrió en Veracruz. ¿Hasta dónde llega la 

complicidad en este caso? Vamos a suponer que los jefes políticos de la policía estatal no son cómplices en este nuevo 

secuestro. Entonces, ¿qué? Pues podríamos estar frente al típico caso de incompetencia gubernamental. De acuerdo con la 
asociación civil Causa en Común, que dirige María Elena Morera, Veracruz es uno de los estados reprobados en la 

certificación de sus policías estatales. Datos oficiales del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional, citados por Animal 
Político, demuestran que ―Veracruz es la entidad con la mayor proporción de jefes policiales reprobados que siguen 

trabajando y dando órdenes. Según los datos oficiales son 27 de los 62 mandos en activo los que no pasaron las pruebas. 
Equivalen al 44%, es decir, cerca de la mitad de todos sus mandos‖. En otras palabras: la policía estatal de Veracruz es una 

vergüenza. No deberíamos sorprendernos que delincan. Y la responsabilidad última de este desastre son los jefes políticos 

que han hecho poco o nada por mejorar sus cuadros policiacos. Pero también podría haber una tercera responsabilidad. Quizá 
las autoridades políticas veracruzanas no sean ni cómplices ni incompetentes, pero sí ejemplo de corrupción para muchos 

policías. Si ellos ven cómo sus jefes políticos, cuando llegan al poder, se mudan a lujosas mansiones, viajan a lugares exóticos 
en aviones privados, manejan carretadas de dinero en efectivo, en fin, que van viendo cómo los gobernantes se enriquecen 

de la noche a la mañana, pues también a ellos se les antoja participar en el gran negocio de la corrupción gubernamental. La 

sabiduría popular dice que el pez se pudre por la cabeza. Y, efectivamente, cuando la cabeza de un gobierno está tan 
corrompida —como se sospecha de Javier Duarte y su antecesor, Fidel Herrera, en Veracruz— pues la corrupción acaba 

trasminándose al resto del cuerpo. Javier Duarte ha dicho que los policías secuestradores ―traicionaron a Veracruz, 
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denigraron su uniforme y su compromiso‖. Tiene toda la razón. Ahora nos tiene que explicar cuál es su responsabilidad, y la 
de su secretario de Seguridad Pública, en esta terrible historia.  

 
(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
El Bronco pide ayuda al Ejército 

Don Jaime Rodríguez, gobernador de Nuevo León, es muy bronco, muy bronco, pero necesita una ayudadita para enfrentar al 

crimen organizado. Nos dicen que el próximo 15 de febrero llegarán a ese estado 500 policías militares para apoyar las 
labores de seguridad, en especial en lo referente a operaciones de la delincuencia organizada. Nos aseguran que la Secretaría 

de la Defensa Nacional, al frente de la cual se encuentra el general Salvador Cienfuegos, decidió enviar a los soldados del 
Ejército como respuesta a la petición formal que hizo el gobernador de esa entidad.  

 
Chocan panistas por diputada vinculada a El Chapo  

Nos cuentan que durante la reunión de la Comisión Permanente del PAN, hubo un debate como hace mucho no ocurría entre 

los panistas. El tema fue la diputada Lucero Guadalupe Sánchez, a quien se vincula con Joaquín Guzmán Loera, alias El 
Chapo. El PAN participó en la coalición que la llevó al Congreso de Sinaloa y la admitió en su bancada, pero hasta ahora nadie 

se ha hecho responsable de haber tomado esas decisiones. Nos comentan que el tema llevó a que se elevara el tono de la 
discusión. Todo empezó cuando el ex presidente nacional del partido, Gustavo Madero, hizo alusión a las declaraciones en 

medios de comunicación de la aspirante a la candidatura presidencial Margarita Zavala, en los cuales ella opinó que el partido 

tiene que pedir perdón por la designación de la sinaloense. Ante la alusión de Madero, doña Margarita le aclaró que con su 
postura no busca estar en las portadas de los medios, sino que el PAN haga lo correcto al reconocer la falla. Hora y media le 

dedicaron los panistas al tema de Sánchez López.  
 

Nuño, Mancera y la colaboración  
Un día redondo tuvo ayer el secretario de Educación, Aurelio Nuño, al presentar el Plan Escuela al Centro, que busca quitar 

carga burocrática a los planteles, darles mayor autonomía, pasar de 50 mil a 75 mil escuelas a las que se trasfieren recursos 

económicos directos para atender prioridades. Don Aurelio recibió el apoyo de todos los gobiernos estatales a su plan en el 
cual es de vital importancia la colaboración entre las autoridades federales y estatales. Y el plus fue el reconocimiento del jefe 

de Gobierno de la ciudad, Miguel Ángel Mancera, quien sin regateos dijo que ésta es la primera ocasión en la que hay trabajo 
conjunto de las autoridades de la ciudad y federales en materia educativa.  

 

Sigue volando el avión presidencial  
Este martes, el presidente Enrique Peña Nieto viajará a Quito, Ecuador, para participar en la Cumbre de la Comunidad de 

Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC). Su traslado será todavía a bordo del avión Presidente Juárez, como lo 
adelantamos en este espacio en su versión exprés. El viaje será muy rápido, con una estancia de sólo algunas horas. De 

regreso, el mandatario parará en Cancún para inaugurar la Terminal III del Aeropuerto Internacional de este destino turístico. 

Siguen sacando horas de vuelo al viejo TP-01.  
 

(Redacción, página 02) 

El Universal-La Historia en Breve… 

 

¿Qué le pasa a la señora María Jimena Duzán? 
Leí deslumbrado a mediados de los años noventa el libro Crónicas que matan, de la periodista colombiana María Jimena 

Duzán. Y lo releí para estudiar sus formas narrativas y descriptivas. Fue un libro esencial en esos tiempos en que me dedicaba 
a reportear y escribir crónicas, reportajes y entrevistas. Desde entonces, cada que topaba con un texto de ella, lo leía con 

interés, confianza en el contenido y la gratitud de quien no olvida los libros que marcaron su formación. De ahí mi sorpresa 

con el artículo de Duzán publicado el sábado en la revista Semana, bajo el título ―Delirio‖, donde presenta a la señora Ángela 
Buitrago como la fiscal de hierro de Colombia. Es la Ángela Buitrago del grupo de expertos de la Comisión Interamericana de 

Derechos Humanos para el caso Ayotzinapa. Según el artículo, está en marcha en México una ―feroz campaña de desprestigio 
en su contra‖, encabezada por un tal José María Ortega. Primer error serio de Duzán al hacer un señalamiento de esa 
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gravedad: se trata de José Antonio Ortega Sánchez, presidente del Consejo Ciudadano para la Seguridad Pública y la Justicia 
Penal, de sobra conocido por sus acciones y palabras severas contra medio mundo desde hace 20 años. El móvil de Sánchez 

Ortega, de acuerdo con Duzán, es hacerle el trabajo sucio al Ejército mexicano para expulsar al grupo de expertos (absurda 
teoría de la conspiración: se irán en abril). Se serviría para ese objetivo, entre otros, del coronel colombiano Luis Alfonso 

Plaza, quien obtuvo la libertad absolutoria en diciembre luego de pasar ocho años en prisión por un asunto de desaparición 

forzada en su país promovido por la entonces fiscal Butrago. Explica que el coronel vino a México en la segunda semana de 
enero (pésimo momento para ganar atención tras la captura del Chapo Guzmán) como parte de una ―campaña de mentiras y 

distorsiones‖ contra la señora Butrago. Para ello se sirvió de una serie de entrevistas para recrudecer la campaña en contra 
de la ex fiscal. Una ―fue con Ciro Gómez Leyva, donde en tono de advertencia dijo que había que tener mucho cuidado con 

esta señora ‗porque tenía intención de señalar a los militares y acusarlos de una masacre‖ (¡oh, primicia!). La entrevista en 

Radio Fórmula, por cierto, duró cuatro minutos y fue grabada el día anterior por la inobjetable reportera Miriam Moreno. La 
tomamos porque nos la ofrecieron como la primera que daría y nos pareció de relevancia noticiosa. Esa mañana del martes 

12 de enero, por lo demás, tuvieron mejor espacio el señor Clemente Rodríguez, padre de Christian, uno de los 43 jóvenes 
desaparecidos de Ayotzinapa, y otros siete entrevistados. En fin. Por todo eso, concluye Duzán, ―la vida de la valiente ex fiscal 

está en peligro‖. Y, deduzco, mi equipo y yo participamos en la maniobra criminal. Qué pobreza, qué decadencia. Se me cayó 
en pedazos un mito. Sé que hay malas tardes, textos flojos, maquinazos. ―Delirio‖ va más allá: es chafa.  

 

MENOS DE 140.  
Por no tener acta de matrimonio ella, ni de divorcio él, Emma Coronel no ha podido visitar al Chapo Guzmán. Y por lo visto, ni 

podrá.  
(Ciro Gómez Leyva, página A6) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
LOS PANISTAS se están dando con todo ¡por culpa de ―El Chapo‖! 

NO SE lo digan a nadie, pero ayer en la reunión de la Comisión Permanente de su partido, Margarita Zavala volvió a exigir 
que el PAN pida perdón por haber postulado como diputada local en Sinaloa a Lucero Sánchez López, la supuesta amiga del 

narcotraficante Joaquín Guzmán Loera.  

MOLESTO por la insistencia, Gustavo Madero le reviró diciendo que lo único que quería, realmente, era ganar reflectores, en 
un intercambio algo subido de tono.  

POCO DESPUÉS en el búnker de la Colonia del Valle se comentaba que la ex primera dama podría estarse mordiendo la 
lengua.  

Y es que dicen que fue una zavalista quien impulsó la postulación de Lucero Sánchez en 2013: Guadalupe Suárez.  

  
SE TRATA de la ex titular de la Secretaría de Promoción Política de la Mujer… y una ferviente promotora de la candidatura 

presidencial zavalista. ¡Ouch! 
  

  

AL GRITO de ―¡Este puño sí se ve!‖, los perredistas de Puebla acabaron a golpes con la posibilidad de aliarse al PAN para ir 
juntos por la gubernatura.  

  
EL DESENLACE de las trompicadas negociaciones debe sumarse a las derrotas de Nueva Izquierda, la tribu de ―Los 

Chuchos‖.  
  

FALTA VER quién será el o la abanderada del PRD, pues algunos militantes de ese partido insisten en promover el nombre 

del senador Miguel Barbosa.  
  

  
CUANDO está por definirse al candidato del PRI para Quintana Roo y está en su apogeo el escándalo de la destrucción de 

Tajamar, en la Presidencia de la República decidieron-literalmente-tomar una sana distancia.  

  
RESULTA QUE Cancún quedó fuera de la gira que realizará Enrique Peña Nieto en estos días. Se tenía previsto que 

inaugurara el jueves la ampliación del aeropuerto internacional, pero ya se canceló esa visita.  
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EN SU LUGAR el mandatario acudirá a Villahermosa, donde gobierna el perredista Arturo Núñez y donde en marzo habrá 

comicios extraordinarios.  
  

  

CON OJOS de ―no-qué-no‖ debe haber visto la diputada federal Bárbara Botello el arranque de los festejos por el 440 
aniversario de León.  

  
Y ES QUE para nadie es secreto que cuando la priista fue alcaldesa de esa ciudad, siempre se quejó de que el gobernador 

panista, Miguel Márquez, nomás no le entraba a apoyar con recursos las obras del Ayuntamiento.  

  
PERO el Cristo del Cubilete hizo el milagro: ahora que Botello despacha en San Lázaro y la alcaldía está en manos de otro 

panista, el mandatario salió a anunciar que canalizará a diversos proyectos leoneses la friolera de ¡11 mil millones de pesos! 
  

Y ESO que por aquellos caminos la vida no vale nada.  
 

(Redacción, página 10) 
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